

les musiciens obligés de l'apprendre avec leurs seules ressources, et donner même aux professeurs qui l'enseignent un auxiliaire précieux.

— *Articles et Etudes*, par l'abbé Elie-J. Auclair. Montréal. 1903. Volume in-12 de 311 pages.

Ces *articles* et ces *études* ont presque tous été publiés déjà dans la *Semaine religieuse de Montréal* et dans la *Revue canadienne*. M. l'abbé Auclair a eu raison de penser que, réunis en volume, ils offriraient encore une lecture agréable et utile. La grande variété des sujets retiendra les lecteurs, dont chacun trouvera sûrement quelque chose qui lui plaira dans ce livre. D'ailleurs, l'écrivain est l'une de nos plumes châtiées, et sa touche légère sait embellir les choses les plus arides.

De tout cœur nous souhaitons à ce volume un beau succès de librairie.

— *Vie de saint Philippe de Néri*, apôtre de Rome, par l'abbé F. Bazet, Albi. 1902.

Ce livre, écrit en vue de la jeunesse, est utile pour tous, m'écrivait, ces jours derniers, un de nos plus illustres évêques de France. Et c'est pour le faire connaître, pour susciter à notre cher Saint des fidèles et des disciples, que je lui fais aujourd'hui prendre la route de Québec. (D'une lettre récente de l'auteur.)

Cet in-douze de 188 pages nous paraît bien écrit, intéressant et pieux, et nous souhaitons qu'il soit beaucoup lu.

Nous ignorons quel en est le prix de vente. Toutefois nous nous ne croyons pas qu'il soit plus élevé que 2 francs. S'adresser à M. l'abbé F. Bazet, Pau (Basses-Pyrénées), France.

— LE PRÉDICATEUR DES RETRAITES DE PREMIÈRE COMMUNION. Contenant dix retraites variées de chacune sept instructions, suivies de vingt-cinq instructions pour le jour de la fête, par deux missionnaires. Vol. in-8, pp. 384. Prix : 4.50 frs. Paris, 1903. Ancienne Maison Douniol, 29, rue de Tournon. Québec, P. Garneau, et Pruneau & Kirouac.

On sait les multiples occupations des curés à l'époque d'une première communion. Il n'est donc pas étonnant qu'ils ne puissent consacrer aux instructions de la retraite qui la précède toute la préparation désirable. C'est pourquoi ils devront cordialement accueillir un auxiliaire qui a pour mission de faciliter leur tâche.

Cet ouvrage, qu'on devrait plutôt appeler une Somme pour le prédicateur de ces circonstances, semble réunir toutes les conditions désirées.

Il a pour auteurs deux missionnaires rompus au métier. Ce fait est une garantie, car ce genre de prédication n'exige pas seulement le savoir théologique, mais aussi une expérience consommée. Se maintenir invariablement au niveau de la portée intellectuelle d'un auditoire de premiers communians, —